

DES CAISSES RAIFFEISEN AU CRÉDIT MUTUEL

III) LES 90 ANS DE LA CAISSE LOCALE DE BOURBACH-LE-HAUT

A la fin du XIX^e et surtout au début du XX^e siècle, de nombreuses Caisses de dépôts et de prêts, à l'instar des Raiffeisen Kassen allemandes, voient le jour en Alsace. Pas moins de sept Caisses s'implantent dans la vallée de Masevaux, entre 1903 et 1910. Après l'historique des Caisses locales de Sentheim et de Lauw, nous évoquons aujourd'hui les 90 ans de la Caisse de Bourbach-le-Haut.

39 personnes sont présentes à l'assemblée constitutive qui a lieu le 20 mars 1910. Font partie du premier conseil d'administration : Dominique Beltzung (président), Ferdinand Nussbaum (vice-président), Édouard Lerch de Joseph, Alfred Kuder, Léonard Beltzung. Font partie du premier conseil de surveillance : Xavier Methia (président), Alphonse Speckler (vice-président), Charles Kuster fils, Léonard Methia, Victor Methia fils de Joseph, Léonard Nussbaum. Le premier gérant et caissier est l'instituteur, Auguste Reiser. Un changement au conseil de surveillance interviendra dès l'année suivante. Xavier Methia démissionnaire sera remplacé par Alphonse Speckler, et Charles Kuster fils devient vice-président. La "Oberburbacher Spar-und Darlehnsverein" (Caisse de dépôts et de prêts de Bourbach-le-Haut), après avoir reçu l'autorisation du "kaiserliches Amstgericht" (tribunal impérial) de Mulhouse, ouvre la Caisse le 17 avril dans un local de la mairie. Dès le premier jour, 4 465,80 marks sont déposés. Le 16 octobre, la zone de compétence de la Caisse est étendue à Masevaux et Sickert et en 1912 à Bourbach-le-Bas et Rammersmatt.



Fondée en 1910, la Caisse locale de Bourbach-le-Haut a construit son propre bâtiment en 1981.

Les premières assemblées générales sont avant tout mises à profit pour des commandes de farine et de son. Un service réservé exclusivement aux sociétaires. En 1911, une ligne téléphonique directe est